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FECHA:  FEBRERO  22  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Asesinaron  a  madre  e  hijo   

  
Vacunado  contra  el  fracaso   

   Planean  rescate  urbano  para  el  cerro  de  Cubitos   

   Madre  e  hijo  yacían  sin  vida  en  casa   

  
partido:  Gil   

  
¡Destrozos  en  la  ciudad!   

   Retiran  vehículos  chatarra   

  
Propone  la  IP  turismo  de  Salud  para  Hidalgo   

  
Buscan  restar  autonomía  a  organismo  que  mide  pobreza   

  
Golpean  en  casa  a  84%  de  alumnos   

   Tránsfugas  debilitan  la  democracia;;  piden  a  partidos  autorregulación   

   El  capitalismo  ya  está  agotado,  sentencia  Mujica   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Avala  CEN  priísta  a  Viggiano  y  a  Chávez: Integrantes  de  la  Comisión  Nacional  para  la  Postulación  de  Candidatos  
avalaron  las  candidaturas  de  Alma  Carolina  Viggiano  Austria  y  Rosa  Guadalupe  Chávez  Acosta,  como  candidatas  a  diputadas  
federales  del  PRI  por   los   distritos  01  y  02,   con   cabecera  en  Huejutla  e   Ixmiquilpan,   respectivamente.   Lo  anterior   se  dio  a  
conocer  a  través  de  un  oficio  electrónico,  publicado  en  los  estrados  de  la  página  de  internet  del  Revolucionario  Institucional.  
Esta  validación  se  suma  a  la  de  los  otros  cuatro  candidatos  del  tricolor  (por  Actopan,  Tula  de  Allende,  Pachuca  y  Tepeapulco),  
quienes   fueron  avalados  el  pasado  miércoles.  Por  Tulancingo   irá   Jorge  Márquez,  propuesta  del  Partido  Verde  Ecologista  de  
México  (PVEM).  Se  prevé  que  a   la   lista  de  candidatos  plurinominales   en   la  que  se  espera  que  haya  dos  hidalguenses   sea  
determinada   esta   semana   por   el   Comité   Ejecutivo   Nacional   (CEN).   Las   candidaturas   de   Viggiano   Austria   y   Chávez   Acosta  
fueron   aprobadas   por  mayoría   de   votos   de   los   integrantes   de   la  Comisión  Nacional   para   la   Postulación   de  Candidatos,   en  
reunión  celebrada  en  la  sala  de  juntas  José  Francisco  Ruiz  Massieu,  en  la  sede  del  CEN  del  PRI,  en  la  ciudad  de  México.  De  
acuerdo  con  Ricardo  Crespo,  presidente  del  PRI  en  Hidalgo,  ahora  esperarán  a  que  el  4  de  marzo,  en  un  acto  protocolario,  se  
les   tome   la   protesta   ante   el   CEN   del   tricolor,   fecha   en   la   se   celebrará   el   86   aniversario   de   la   fundación   del   partido.  
Posteriormente,  del  22  al  28  de  marzo,  se  abrirán  los  registros  oficiales  de  candidatos  y  candidatas  ante  el  Instituto  Nacional  
Electoral   (INE),   que   a   la   mayor   brevedad   tendrá   que   aprobarlas,   para   que   el   5   de   abril   arranquen   las   campañas.   (José  
Antonio  Alcaraz,  página  09)  

 
 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Persiste  tensión  por  arrebato  de  oficinas: Militantes  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  así  como  
de   la   agrupación  Sociedad   Integral   de  Organización  Nacional   (SION)  mantienen   la   posesión  de   oficinas   que   arrebataron   a  
militantes   del   Movimiento   Regeneración   Nacional   (Morena)   en   Ixmiquilpan.   Debido   a   la   tensión   ante   las   acciones   de   los  
perredistas,  por  las  oficinas  que  usurparon  a  los  agremiados  de  Morena,  eran  mantenidas  vigiladas  las  24  horas  del  día  para  
reaccionar   en   caso  de  que   el   grupo   contrario   pretendiera   recuperar   el   inmueble.   Los  militantes   del   sol   azteca,   además  de  
pintar   el   edificio,   realizaron   algunas   adecuaciones   para   establecerse   formalmente   y   brindar   atención   a   su   militancia,  
simpatizantes  que  en  mayoría  pertenecen  a  la  agrupación  SION,  de  Pascual  Charrez  Pedraza.  Por  parte  de  Morena  no  hubo  
reacción   alguna,   pero   varios   de   sus   líderes   amenazaron   con   demandar   penalmente   al   dirigente   Charrez   Pedraza   por   la  
destrucción  del   inmueble  y  el   saqueo  de  documentación.  Aun  cuando  el   edificio  es  propiedad  del  municipio   los  morenistas  
indicaron  que   la  oficina  estaba  en   comodato,  aunque  no  especificaron   con  quién   trataron  este   convenio,  pues  desde  hace  
varios  años   las  autoridades  municipales  prefirieron  no  tocar  el  tema  ante  el  costo  político  que  implica.  Aunado  a   lo  anterior  
anunciaron  que  instalarían  oficinas  provisionales  en  el  jardín  municipal  como  protesta,  medida  que  aún  no  se  toma,  al   igual  
que  una  presunta  manifestación  masiva.  Sobre  esto  este  asunto  las  autoridades  locales  se  mostraron  ajenas,  pese  a  que  son  
bienes   municipales,   incluso   el   día   que   se   presentó   la   trifulca   entre   estos   dos   grupos   políticos,   en   ningún   momento  
intervinieron  elementos  de  seguridad  pública.  (Hugo  Cardón,  página  08)  
Síntesis-Analiza   PRI   perfiles   para   plurinominal: Asegura   el   dirigente   estatal   del   Partido   Revolucionario   Institucional,  
Ricardo   Crespo   Arroyo,   que   al   interior   de   su   partido   ya   se   analizan   las   propuestas   que   se   han   presentado   para   las  
candidaturas  a   las  diputaciones  plurinominales,  quienes  deben  ser  hombres  y  mujeres  comprometidos  con  su  partido  y  sus  
causas.   Luego   de   terminado   el   proceso   de   elección   de   los   cuatro   candidatos   electos   por   el   método   de   Convención   de  
delegados,   ahora   se   tiene  el   compromiso  de  buscar   a   las  mujeres   y   hombres   que  puedan   representar   a   su   partido   en   las  
diputaciones   federales   que   puedan   lograr   por   la   vía   de   la   representación   proporcional,   ello   después   de   conocerse   los  
resultados   de   los   comicios   del   7   de   junio   próximo.   "Las   propuestas   las   estamos   visualizando,   las   estamos   trabajando   y   su  
selección  será  resultado  de  un  trabajo  que  ya  estamos  realizando  de  manera  coordinada  con  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  
Partido,  y  estaremos  pendientes  para  poder  sacarlas  delante  y  darlos  a  conocer  de  acuerdo  a  los  tiempos  establecidos  por  la  
ley,  ya  que  es  algo  que  no  podemos  pasar  por  alto".  Crespo  Arroyo,  aseguró  que  hasta  el  momento   todo  ha   resultado  de  
acuerdo   a   lo   esperado   debido   a   que   en   la   elección   de   los   primeros   cuatro   candidatos   por   el   método   de   Convención   de  
Delegados,  todo  se  dio  bajo  las  condiciones  de  unidad,  imparcialidad  y  transparencia,  además  de  referir  que  en  la  elección  de  
los  demás  candidatos  se  cuidarán  los  tiempos  tanto  los  internos  como  los  oficiales.  "Somos  un  partido  que  vamos  cuidando  los  
tiempos,  principalmente  en  lo  que  se  refiere  al  tema  de  la  legalidad  y  eso  nos  va  a  ir  permitiendo  consolidar  la  selección  de  las  
demás   candidaturas,   y   yo   espero   ya   estén   listos   para   cuando   se   lleguen   los   tiempos   que   marca   la   ley   como   límite".  
Finalmente,  Crespo  Arroyo  aseguró  que  en  el  caso  de  las  suplencias  de  todos  sus  candidatos  y  la  elección  de  quienes  serán  los  
aspirantes  a  las  diputaciones  por  la  vía  de  la  representación  proporcional,  se  espera  que  sea  antes  de  que  culmine  el  mes  en  
curso  que  se  tenga  la  lista  de  nombres.  Cabe  señalar  que  a  la  fecha,  Ernesto  Gil  Elorduy,  es  uno  de  los  nombres  que  más  se  
han  destacado  para  encabezar  la  lista  de  las  diputaciones  de  representación  proporcional  del  PRI.    (Jaime  Arenalde,  página  
03)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Proponen  premio  para  las  mujeres: A  dos  semanas  de  la  conmemoración  del  Día  Internacional  de  la  Mujer,  que  
se  celebra  el  8  de  marzo,  la  diputada  Edith  Avilés  Cano  propuso  a   la  Junta  de  Gobierno  del  Congreso  local  crear  un  premio  
anual  al  mérito  de   la  mujer  hidalguense.  Lo  anterior,  dijo   la   legisladora,  para  destacar   la   labor  de   la  mujer,  ya  sea  por   su  
valentía,   ejemplo   de   vida   o   contribuciones   al   desarrollo   democrático   estatal   y   nacional,   por   lo   cual   se   considerarían   tres  
categorías:   Trayectoria   de   Vida,   Educación   y   Cultura,   Investigación   y   Desarrollo;;   Lideresas   Comunitarias;;   y   Democracia   e  
Inclusión.  Avilés  Cano  agregó  que  las  distinciones  hacia  las  mujeres  deberá
como  reconocimiento  a  acciones  ciudadanas  de  mujeres  que  construyen  agendas  para  mejorar  la  democracia  y  justicia  social.  
A  la  par,  la  diputada  del  PRD  Imelda  Cuellar  Cano  lanzó  la  convocatoria  para  el  concurso  de  fotografía  amateur  El  corazón  de  
las  mujeres  hidalguenses  visto  a  través  de  la  lente.  El  certamen  se  realizará  a  través  de  la  Comisión  de  Igualdad  de  Género,  y  
los  premios  que   tiene   contemplados   son:   5  mil   pesos  para  el   tercer   lugar,   10  mil   para  el   segundo  y  15  mil   pesos   para  el  
primer   lugar.  Este  concurso  busca  generar  reflexión,  expresión  y  participación,  a  través  de   la  fotografía,  sobre   la  vida  de   la  
mujer  en  Hidalgo,  además  de  fomentar  el  protagonismo  de  las  féminas,  plasmando  situaciones  cotidianas  que  ejemplifiquen  
los  diferentes  roles  que  cumplen.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Crónica-Búsqueda  de  igualdad  es  prioridad  para  el  gobierno: Resulta  prioritario  para  el  gobernador  Francisco  Olvera  y  
para   su   esposa,   Guadalupe   Romero,   presidenta   del   Patronato   del   Sistema   DIFH,   que   la   entidad   continúe   cumpliendo   en  
materia  de  equidad  de  género  y  sumándose  a  las  políticas  impulsadas  por  el  presidente  Enrique  Peña  para  consolidar  un  país  
y  una  sociedad  más  incluyente.  Muestra  de  ello  fue   la  realización,  en   la  recién   inaugurada  Sala  de  Directoras  Generales  del  
Instituto  Hidalguense  de   las  
entre  Hombres  
y  Cambio  Cultural  del  Inmujeres;;  Irma  Aguirre,  subdirectora  de  Cambio  Cultural  y,  Pablo  Navarrete,  coordinador  de  Asuntos  
Jurídicos  del  propio   instituto.  Erika  Rodríguez  Hernández,  directora  general  del   Instituto  Hidalguense  de   las  Mujeres   (IHM),  
afirmó  que  la  implementación  de  talleres  y  actividades  en  el  estado  para  los  medios  de  comunicación  locales  ayudan  a  que  se  
fortalezca  la  eliminación  de  estereotipos  y  crezca  la  cultura  en  formación  de  género.  De  igual  forma  reconoció  las  políticas  que  
implementa  en  su  administración  el   jefe  del  Ejecutivo  en  materia  de  equidad  de  género  y  el   trabajo  que  desempeña  en   la  
defensa  de  los  derechos  humanos  de  las  féminas.  Durante  su  intervención  Marta  Eugenia  Dávila,  directora  de  Comunicación  
Social  del  Instituto  Hidalguense  de  las  Mujeres,  enfatizó  que  con  este  taller  se  compartirá  el  conocimiento  en  lo  que  respecta  a  
equidad  de  género  y  dará  pie  a  que  la  sociedad  avance  en  materia  de  igualdad  sustantiva  entre  mujeres  y  hombres.  Asimismo  
expresó  que  la  sensibilidad  que  tiene  el  gobernador  va  en  conjunto  con  las  acciones  que  se  implementan  en  los  institutos,  ya  
que  el  principal  objetivo  es  intercambiar  conocimientos  y  fortalecer  la  cultura  de  igualdad.  De  la  misma  forma  el  coordinador  
de  Comunicación  Social  de  gobierno  del  estado,  Antonio  Meza  de  la  Torre,  destacó  el  compromiso  del  jefe  del  Ejecutivo,  ya  
que   su   administración   trabaja   en   diferentes   ámbitos   a   fin   de   alcanzar   la   igualdad   sustantiva   entre   mujeres   y   hombres.  
(Milton  Cortés,  página  03)  
Milenio-Imparten  taller  para  fortalecer  a  las  familias  (Redacción,  página  08)  
Uno  más  Uno-Gobierno  estatal  y  DIFH  promueven  el  fortalecimiento  del  tejido  social  (Redacción,  página  05)  
Crónica-Apuesta  la  IP  por  turismo  de  la  salud  para  el  estado: Buscan  empresarios  de  diferentes  sectores  impulsar  el  
turismo   de   la   salud   en   Pachuca   y   sus   alrededores   con   la   oferta   de   servicios   especiales,   así   como   la   venta   de   productos  
artesanales  orgánicos  y  de  alta  calidad.  Inicialmente  participarían  40  prestadores  de  servicios  y  proveedores,  quienes  buscan  
la  certificación  y  capacitación  en  diferentes  ramos,  como  la  aplicación  de  terapias  y  masajes,  todo  ello  con  el  respaldo  de  la  
Secretaría  de  Salud  de  Hidalgo  (SSH).  Así  lo  informó  la  empresaria  María  Elena  Hurtado  Vilchis,  presidenta  de  la  comisión  de  
Desarrollo   Empresarial   de   la   Confederación   Patronal   de   la   República   Mexicana   (Coparmex),   organismo   que   junto   con   la  
Asociación   de   Hoteles   y   Moteles   e   integrantes   de   la   Iniciativa   Privada,   así   como   artesanos,   buscan   acercamientos   con  
diferentes   instancias   de   gobierno   para   promover   el   proyecto.   Dicho   plan   turístico   pretende   hacer   al   estado   mucho   más  
competitivo  en  materia  de  turismo,  específicamente  con  el  tema  de  salud,  pues  las  condiciones  están  dadas  en  la  entidad,  al  
contar  con  infraestructura  y  recursos  humanos,  así  como  productos  originales  que  podrían  ofrecer  una  gama  completa  tanto  
de   alimentación,   como   de   servicios   y   la   venta   de   productos   para   el   visitante.   IGUALDAD.  De   acuerdo   con   la   empresaria  
hidalguense   uno   de   los   objetivos   importantes   es   concretar   la   promoción   de   la   equidad   de   género,   así   como   el  
empoderamiento  de  las  mujeres,  pues  muchas  de  quienes  encabezan  esta  iniciativa  son  féminas  de  diferentes  sectores,  entre  
ellas   las  empresarias  del   ramo  hotelero,  Sofía  León  Valencia;;  de  salud,  Magdalena  Vázquez;;  y  de  hotelería,   Ivett  Bulos.  En  
este  contexto,  señaló,   la   intención  es  generar  una  red  de  proveedores  certificados  en  Turismo  de  la  Salud  para   integrar  un  
clúster  o  una  red  integral  de  paquetes  de  servicios,  todo  relacionado  con  la  salud.  De  esta  forma  sumarían  esfuerzos  sectores  
diversos,  desde  artesanos  y  productores  locales,  hasta  especialistas  como  dermatólogos,  masajistas,  nutriólogos,  entre  otras  
opciones.  En  primera  instancia  se  busca  profesionalizar  a  los  participantes,  en  la  parte  sanitaria  se  realizaron  gestiones  con  la  
Secretaría  de  Salud  y   la  Comisión  para   la  Protección  Contra  Riesgos  Sanitarios,   lo  que  permitirá  acreditar  a  proveedores  de  
servicios;;   además   existe   el   apoyo   de   instituciones   educativas   como   el   Centro   Hidalguense   de   Estudios   Superiores,   que  
aportará  alumnos  de  turismo  para  integrar  proyectos  y  subir  el  nivel  de  los  productos.  PUENTES.  En  este  mismo  contexto  los  
organizadores  buscarán  una  vinculación  con  la  Secretaría  de  Turismo  y  Cultura  estatal  para  fortalecer  el  producto  de  turismo  
de  salud,  pues  el  objetivo  último  es  lograr  la  atracción  constante  de  visitantes  que  se  queden  en  Hidalgo  dos  o  tres  días  para  
descansar,  no  sólo  los  fines  de  semana,  para  lograr  una  derrama  económica  importante  en  la  entidad.  Aunque  de  inicio  están  
previstos   40   prestadores   de   servicios   y   proveedores   de   tamaño   mediano   vinculados   con   emprendedores   y   pequeños  
empresarios,   la   estimación   es   que   pudieran   sumarse   hasta   60   u   80   participantes,   según   la   oferta   que   tengan   a   la  mano.  
Hurtado  Vilchis  manifestó  que  no  se  trata  de  que  sean  muchos  participantes,  pero  sí  los  necesarios  para  ofrecer  un  servicio  de  
alta  calidad  y  especialidad  que  ponga  al  estado  en  una  posición  competitiva  y  sea  referente  en  turismo  de  salud.  Después  del  
trabajo  con  las  Secretarías  de  Salud  y  Turismo,  para  las  validaciones  correspondientes,  las  empresarias  se  acercarán  ante  la  
Secretaría  del  Trabajo  y  Previsión  Social  en  el  estado  para  plantear  la  posibilidad  de  realizar  un  foro  que  enriquezca  la  labor  
que  pretenden.  Posterior  a  ello  comenzaría  el   trabajo  de  promoción  de  servicios.  La  empresaria  aseveró  que  se  trata  de   la  
aplicación   de   la   triple   hélice   pues   abarca   a   las   empresas,   al   gobierno   y   las   universidades;;   estas   últimas   aportan   capital  
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humano  para  acciones  tan  importantes  como  el  diseño  del  logotipo,  registro  de  marca  y  uso  de  tecnologías  de  la  información.  
INTEGRANTES.  Dentro  del  proyecto  participan  las  comisiones  de  salud,  empresarios  jóvenes  y  desarrollo  empresarial  de  la  
Coparmex  Hidalgo.  La  meta  es  lograr  cada  vez  más  productividad  desde  un  trabajo  de  sensibilización,  por  lo  que  se  pretende  
invitar   a  expertos  de   la   confederación  nacional,  quienes   tienen  experiencia  en   la  generación  de   clústeres,   lo   cual  permitirá  
conocer  casos  específicos  para  lograr  una  mejor  articulación.  Hurtado  Vilchis  confió  en  que  se  den  las  condiciones  de  la  suma  
de  esfuerzos  entre  las  empresas,  el  gobierno  y  la  academia,  que  permitan  generar  un  nuevo  producto  que  haría  mucho  más  
competitivo  al  estado,  concluyó  la  empresaria.  (Sara  Elizondo,  página  04  
El   Independiente-Atiende  gobierno  demandas  de  concesionarios: Salvador  Elguero  Molina,   secretario  de  Gobierno,  
aseguró  que   revisan  el   tema  del   transporte  público  desde  el  marco  de  sus   facultades,  ya  que  operadores  de  Acaxochitlán,  
Agua   Blanca   y   Tizayuca   presentaron   quejas   sobre   supuestas   irregularidades.   Manifestó   que   las   problemáticas   ya   fueron  
canalizadas   a   la   subsecretaría   del   transporte   en   donde   serán   resueltas   de   acuerdo   con   los   reglamentos   vigentes   en   la  
dependencia.  Esto  en  relación  a  la  manifestación  de  un  grupo  de  transportistas  de  Agua  Blanca  y  Acaxochitlán  que  solicitaron  
la   ayuda   del   gobierno   del   estado   para   que   investigue   47   rutas   supuestamente   piratas   de   taxis   que   circulan   en   ambos  
municipios.  Con  pancartas  e   instalados  afuera  del  edificio  de  gobierno,  exigieron  esclarecer   las  concesiones  otorgadas  a   los  
taxistas,  expresaron  que  la  anomalías  son  también  en  cuanto  a  la  tarifa  de  servicios  y  la  calidad.  Los  inconformes  acusaron  a  
la  Unión  Nacional  de  Trabajadores  Agrícolas  (UNTA)  de  proteger  a  los  vehículos  piratas;;  por  su  parte  la  organización  publicó  
una  aclaración  al   respecto  deslindándose  del   conflicto.  Elguero  Molina  declaró   que  establecieron  diálogo   con  Martha  López  
Ríos,  dirigente  unitista,  quien  desmintió  proteger  a   servidores   sin  papeles.  Por  otra  parte,   los  operadores  de   transporte  en  
Tizayuca   pidieron  mayor   seguridad,   freno   al   pirataje   y   homologación   de   tarifas   con   Pachuca.   Subrayaron   que   pese   a   que  
existe   un   reglamento   de   tarifas,   hay   algunas   unidades   sin   papeles   que   cobran   por   pasaje   nueve   pesos.   El   secretario   de  
Gobierno  indicó  que  la  prioridad  es  mejorar  el  servicio  y  con  ello  las  condiciones  de  seguridad  de  los  choferes,  la  parte  de   la  
homologación   está   pendiente   hasta   que   el   transporte   público   cubra   con   todos   los   requisitos   de   operación.  
Descartó  que  este  sea  un  problema  grave  en  el  estado  y  dijo  que  junto  con  la  subsecretaría  del  ramo  revisan  si  existen  o  no  
irregularidades  en  estos  municipios.  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Síntesis- partido:  Gil: Ernesto  Gil  Elorduy  señaló  que  será  su  instituto  político,  el  PRI,  el  que  decida  
si  lo  postulan  como  candidato  plurinominal  para  obtener  una  diputación  federal,  ya  que  reiteró  que  aspirar  a  cualquier  tipo  de  
cargo  de  representación  popular  no  debe  ser  por  gusto  sino  por  responsabilidad.  Al  ser  cuestionado  respecto  a  que  si  en  lo  
personal   le  gustaría  buscar  uno  de  esos  cargos,  el   legislador   local  y  presidente  de   la  Junta  de  Gobierno  del  Congreso  local,  
señaló   que   por   la  manera   en   que   se   ha   desempeñado   en   la   política,   siempre   ha   privilegiado   representar   al   estado   y   sus  
habitantes  con  convicción  de  poder  hacer  algo  por  la  entidad  y  el  orgullo  de  poder  lograrlo.  'Esta  es  una  pregunta  que  me  han  
hecho  muchas  veces  y  yo  considero  que   la  respuesta  está  en   la  propia  pregunta  y  en  ese  caso  creo  que  no  es  cuestión  de  
gustos,  sino  de  decisión  y  de  responsabilidad,  así  como  de  decisiones  que  van  más  allá  de  las  decisiones  propias,  además  de  
que  en  estos  momentos  represento  al  estado  con  gran  orgullo  en  la  Cámara  de  diputados  del  estado'.  Gil  Elorduy,  añadió  que  
en  ocasiones  no  depende  de  los  gustos  o  aspiraciones  sino  de  decisiones  de  los  partidos  políticos  a  los  que  pertenecen  y  en  
las   que   en  muchas   ocasiones   los   aspirantes   no   participan,   ya   que   dentro   de   todo   ello   tiene   que   ver   la   institucionalidad   y  
disciplinada  a  lo  que  marca  en  este  caso  el  organismo  político  al  que  se  pertenece  y  por  el  que  se  trabaja.  'En  estos  casos  no  
es  a  lo  que  uno  esté  dispuesto  o  no,  ya  que  las  opciones  o  las  necesidades  y  oportunidades  políticas  son  de  un  partido  al  que  
pertenecemos  y  las  decisiones  las  toman  quienes  están  al  frente  de  estos  partidos  y  ni  los  particulares,  además  de  que  en  mi  
caso  he  sido  institucional  por  muchos  años  y  ni  modo  que  ahora  cambie  mi  conducta'.  Finalmente  el  presidente  de  la  junta  de  
gobierno  de  la  sexagésima  segunda  legislatura  local,  afirmó  que  algo  que  se  debe  entender  es  que  para  servir  a  la  población  o  
la   entidad   en   este   caso   cualquier   trinchera   es   buena,   por   lo   que   aseguró   que   en   estos  momentos   desde   el   Congreso   del  
Estado  es  un  buen  lugar  para  trabajar  a  favor  del  desarrollo  del  estado  y  sus  habitantes.  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Apuntalan   unión   de   parejas   en   Pachuca: Con   el   fin   de   legalizar   su   unión   328   parejas   participaron   en   la  
Celebración  Colectiva  de  Matrimonios  2015,  encabezada  por  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  y  la  presidenta  del  
Sistema  DIF,  Gabriela  Castañeda  Badillo.  Castañeda  Badillo  señaló  que  desde  hace  52  años  el  ayuntamiento  capitalino  realiza  
la   mencionada   celebración   como   una   forma   de   apoyar   la   economía   de   las   familias   que   deciden   unirse   en   matrimonio,  
respaldando   la   consolidación   jurídica   de   esta   unión.   Destacó   que   la   visión   del   gobernador   Francisco   Olvera   y   su   esposa,  

  Apuntó  que  en  el  ayuntamiento  de  Pachuca,  a  través  del  Sistema  DIF  Municipal,  con  el  objetivo  de  facilitar  a  
las  parejas  su  transición  a  esta  nueva  etapa  de  la  vida  y  para  que  conozcan  a  plenitud  derechos  y  obligaciones  derivados  del  
matrimonio,  en  2014   inició  un   taller  de  orientación  prematrimonial   con   información  sobre  paternidad   responsable,  métodos  
anticonceptivos,   igualdad   y   no   violencia   intrafamiliar,   entre   otros.   Por   ello   este   día   las   parejas   recibieron   un   manual   con  

  
Como   parte   de   la   celebración   el   presidente  municipal   Eleazar   García   dio   lectura   a   la   Carta   Familiar,   además   reiteró   a   los  

   Recordó  que   la  Celebración  Colectiva   de  Matrimonios   es   además  una  
gran   tradición   para   la   ciudad  y  que  generó   la  unión  de  más  de  11  mi  parejas   a   lo   largo  de  52  años,   por   lo  que   la  actual  
gestión   ha   sido   responsable   en   el   tema   de   valores   en   la   pareja   y   la   familia,   por   lo   que   Pachuca   es   el   único   municipio  
hidalguense  en  contar  con  cursos  prematrimoniales.  (Milton  Cortés,  página  21)  
Síntesis-Legalizan  su  unión  328  parejas  (Redacción,  página  02)  
Plaza  Juárez-Unión  matrimonial  de  más  de  300  parejas  (Alejandra  Vera,  página  02)  
Uno  más   Uno-328   parejas   legalizan   su   unión   en   la   celebración   colectiva   de  matrimonios   2015   (Redacción,  
página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  a   pesar   de   que   el   proceso   electoral   está   por   llegar   a   su   punto   álgido,   dicen   que   en   el  Partido   Encuentro  
Social  todavía   están   dando   la   última   batalla   para   allegarse   de   políticos   de   otros   partidos   con   experiencia,   por   lo   que   el  
proceso  de   reclutamiento  en  varios  municipios  aún  no   termina,   como  en  el  Valle  de  Tulancingo,  en  donde  dicen  que  ha  
habido  una  importante  desbandada  de  militantes  de  todos  los  colores  para  ponerse  a  las  órdenes  de  Natividad  Castrejón.  
  
:Que  luego  de  que  los  perredistas  en  Ixmiquilpan  se  apoderaran  de  las  oficinas  de  Morena,  dicen  que  la  militancia  amarilla  
ya  está  comenzando  a  utilizar  el  inmueble  como  casa  de  campaña,  mientras  hacen  reuniones  para  presentar  a  sus  candidatos,  
como  Alicia   Sánchez   Fuentes,   quien   ya   tuvo   su   primer   acto   público   como   candidata   del  PRD  y   quien   dicen   despachará  
donde  hasta  hace  unos  días  estaban  los  militantes  pejistas.  
  
:Que  se  espera  que  en  unos  cuantos  días  nombren  al  secretario  de  Educación  Pública,  Joel  Guerrero  como  enlace  en  la  
región   de   Tulancingo,   debido   a   que   hay   algunos   problemas   que   no   se   han   podido   solucionar,   por   lo   que   esperan  
que  Guerrero  atienda  todas   las  demandas  ciudadanas  que  son  competencia  del  estado,  pero  que  hasta  el  momento  no  ha  
habido  ninguna  respuesta,  ya  que  quienes  estuvieron  anteriormente  con  el  nombramiento  hacían  oídos  sordos.  
  
:Que  los   integrantes   del   sindicato   de   trabajadores   de   la   educación   en   Huejutla  no   se   esperaban   la   visita   de  Sinuhé  
Ramírez,  quien  les  llegó  de  sorpresa  para  una  evaluación,  del  candidato  de  Nueva  Alianza,  Joaquín  Vite,  para  saber  qué  
tan  familiarizado  están  con  él  en  el  magisterio  de  aquella  región.  Dicen  que  la  reunión  fue  fructífera,  ya  que  son  mínimos  los  
grupos  disidentes,  en  comparación  de  otras  regiones  del  estado  en  donde  es  más  complicado  mantener  a  todos  en  unidad.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

  
Fermín  Lorenzo  Cruz  
Director  del  consultorio  Huehuetla,  sobre  las  carencias  que  sufren  
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buena  respuesta,  muy  positiva,  los  vecinos  se  han  integrado     
Eleazar  García  Sánchez  
Alcalde  de  Pachuca,  sobre  el  proyecto  de  Pachuca  se  pinta  en  la  colonia  Cubitos  
  

  
si   
Omar  Fayad  Meneses  
Senador  por  Hidalgo,  sobre  los  casos  de  corrupción  en  altos  mandos  políticos  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
De  algún  modo  los  empresarios  de  la  entidad  pretenden  que  la  confianza  social  incremente  y  con  ello  existe  una  búsqueda  de  
alternativas   encaminadas   a   fortalecer   al   turismo  mediante   opciones   como   la   salud,   pues   hay   otros   países   o   estados   que  
apostaron  en  su  momento  por  dicho  tema  con  resultados  muy  positivos.  Así,  la  iniciativa  privada  opta  por  el  respaldo  de  las  
autoridades  con  ofrecimiento  de  nuevos  productos  dentro  de  las  distintas  regiones  que  integran  a  Hidalgo.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Lourdes   Osorio: Con   un   buen   ritmo   de   trabajo   la   delegada   del   IMSS   en   Hidalgo   se   mantiene   atenta   sobre   las  
necesidades  del  organismo  y  da  las  instrucciones  adecuadas  para  corresponder  en  tiempo  y  forma.  Osorio  Chong  contempla  
además  todos  los  requerimientos  para  que  el  nuevo  hospital  que  construyen  en  la  capital  del  estado  cumpla  con  la  calidad  y  
calidez  para  los  pacientes  que  atenderá  en  un  futuro  próximo.  
  
Abajo-Martha  Briones: Vaya  que  los  comentarios  vertidos  en  redes  sociales  trajeron  demasiados  conflictos  a  la  directora  de  
Vinculación  del  Consejo  Consultivo  Ciudadano  del  Estado  de  Hidalgo  (CCCEH).  Briones  Rangel  es  ahora  mejor  conocida  como  

no  puede  ni  debe  jamás  discriminar  a  nadie.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
RENUNCIA  
  
De  manera   sorpresiva  la  aspirante  a   la  diputación   federal  por  el  Partido  Acción  Nacional   (PAN),  Xóchitl  Gálvez,  
anunció  mediante  su  cuenta  de  Twitter  y  redes  sociales  que  este  fin  de  semana  decidió  enviar  su  renuncia  al  
Comité   Directivo   de   Hidalgo   respecto   a   dicha   candidatura.   Sin   más   explicaciones   la   excomisionada   de   los  

    
  
Si  bien  esta  cuestión  puede  derivar  de  los  problemas  internos  que  arrastra  el  partido  y  que  parecen  no  dejarle  avanzar.  
  
ORIENTACIÓN  
  
Insiste  la  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  DIFH,  Lupita  Romero,  en  coordinar  acciones  específicas  que  redunden  
en  mejores  relaciones  de  pareja  para  los  hidalguenses  a  través  del  consejo  y  experiencias  de  especialistas  en  
dicho   tema,   por   ello   comenzaron   cursos   regionales   que   durante   los   próximos   sábados   serán   efectuados   en  
diversos  municipios.    
  
Este   fin   de   semana   tocó   la   apertura   en  Huejutla,   donde   la   titular   del   organismo  asistencial   también   estuvo  
acompañada  por  el  gobernador  Francisco  Olvera.  
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ABUSIVOS  
Confirmaron   los   grillitos   de   la   capital   hidalguense   que  varios   operadores   de   taxi   andan  más   que  molestos   con   las  
actitudes  de  algunos  de  sus  compañeros  del  transporte  público,  pues  ante  el  último  aumento  aprobado  en  las  
tarifas,   con   el   respectivo   desconocimiento   por   parte   de   los   usuarios,   hay   quienes   abusan   y   evidencian  
situaciones  negativas  que  de  seguir  así,  advirtieron,   traerán  más  problemas  que  beneficios,  sobre   todo  ante   la  
proximidad  de  otras  alternativas  de  transporte  como  el  Tuzobús.  
  
PRESUME  
Indicaron   los  grillitos  que  el  nuevo  subsecretario  de  Gobernación  para  el  Valle  del  Mezquital,  Alejandro  Ramírez  

oner   el  
orden  en  la  zona,  lo  cierto  es  que  en  Ixmiquilpan  parece  andar  a  escondidas,  pues  desde  que  se  anunció  su  arribo  
son  contadas  las  ocasiones  en  que  visitó  este  municipio.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Buscan   restar   autonomía   a   organismo   que  mide   pobreza: A   ocho   años   de   la   creación   del  Consejo  
Nacional   de   Evaluación   de   la   Política   de   Desarrollo   Social  

   por   lo   que   ante   la   posibilidad   de   una   reforma   política   que  
modifique   la   labor   del   Consejo   y   la   forma  en   que   se   elige   a   sus   consejeros,   el   secretario   ejecutivo,  Gonzalo  Hernández  
Licona tución.  De  ahí  que  se  pronuncie  por  mantener  un  
perfil  académico  entre  quienes  están  al  frente  del  Coneval.  
se   evite   una   posible   partidización.   El   peor   desenlace   de   esta   reforma   política,   creemos,   es   que   fuera   una   elección   de  

   La   tarea   del  
Coneval,  agrega  el  funcionario,  tiene  que  seguir  siendo  la  medición  de  resultados,  el  hilo  conductor   la  medición  de  la  pobreza  
y  de   la  evaluación  de  programas  sociales.  Además  de   la  aportación  que  hace  al  combate  a   la  corrupción,  es  a  través  de   la  
medición  de   la  pobreza  y   los  resultados  de  evaluación  a  5  mil  904  programas  sociales,  dice  el  secretario  ejecutivo,  Gonzalo  

r  
energético.  
En  entrevista  con  EL  UNIVERSAL,  Hernández  Licona  afirma  que  el  Consejo  ha  ganado  un  lugar  en  el  país  por  trabajos  como  

  
compromiso  es  que  se  publique   lo  que  salga.  A  diferencia  del  pasado  o  en  otros  países,  (en  donde)  al  presidente  hay  que  

  Los  cambios  En  octubre  de  2014  la  Cámara  de  Diputados  aprobó  la  Ley  
del   Coneval,   la   cual   establece   que   los   consejeros   serán  propuestos   por   la  Comisión  Nacional  de  Desarrollo  Social,   (el  
instrumento   de   coordinación   de   los   programas,   acciones   e   inversiones   del   Sistema   Nacional   de   Desarrollo   Social   y   que  
encabeza  el   titular  de  Sedesol).  Ad   Aunque   la   ley  no  ha  

de  
gobierno  y  de  quienes  encabezan  las  áreas  dentro  del  organismo.  ¿La  reforma  podría  ser  un  obstáculo  al  Coneval?  Hay  
que  esperar  a   la   ley...  El  peor  desenlace  de  esta  reforma  política  creemos  que  fuera  una  elección  de  consejeros  totalmente  
partidizada.  Déjeme  ser  optimista  y  reconocer  el  trabajo  profesional  de  los  diputados  y  senadores,  para  tener  una  ley  que  lo  
que  haga   sea   fortalecer   la  autonomía   y   la   independencia  del  Consejo  en   los  hechos.  ¿Ve  una  disputa  similar  a   la  que  
ocurre  en  el  Instituto  Nacional  Electoral?  Si  la  ley  que  se  termine  haciendo  no  tiene  los  suficientes  candados  para  que  
eso  suceda,  ese  peligro  podría  existir,  pero  como  la  ley  no  existe,  no  sabemos  si  ese  peligro  se  materializa  o  no.  ¿Cuáles  es  
el  mayor  riesgo?  Un  riesgo  es  que  la  ley  reduzca  los  requisitos  técnicos  de  los  consejeros  y  que  por  lo  tanto  se  abra  una  
posibilidad  de  que  se  partidice  su  designación.  ¿Cómo  el  trabajo  del  Coneval  incide  en  el  combate  a  la  corrupción?  La  
aportación  que  el  Coneval  puede  hacer  al  tema  de  la  corrupción  tiene  que  seguir  siendo  el  tema  de  medir  resultados,  el  hilo  
conductor   de   la  medición   de   la   pobreza   y   de   la   evaluación   de   programas,   esto   es,   que   dependencias   y   gobierno   federal  
trabajen  para  tener  resultados  no  para  hacer  cosas.  Está  bien  que  los  políticos  hagan  eso  pero  el  centro  son  los  resultados.  
Cuánto  de  eso  se  tradujo  en  población  con  menos  desnutrición,  con  menos  pobreza.  Ese  es  el  tipo  de  resultados  que  Coneval  

   Otra   forma   de   dar   cuenta   del   avance   de   los  
programas  sociales  es  la  cantidad  del  presupuesto  que  se  gastó  o  que  no  haya  subejercicio  de  los  recursos.  El  gasto  total  del  
presupuesto  no  implica  que  se  obtengan  resultados  (...)  yo  puedo  hacer  un  año  sin  subejercicio  si  gasto  a  lo  loco.  ¿Qué  hace  
el  Coneval  para  que  las  recomendaciones  que  hace  sean  vinculatorias  a  la  tarea  de  la  Secretaría  de  la  Función  
Pública?  Hemos  ido  recopilando  a  lo  largo  de  la  historia  de  Coneval  los  cambios  en  programas,  estrategias,  en  decisiones  que  
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se  han  hecho,   ya   sea  el  gobierno   federal   o   un  programa  particular.  Queremos   saber  hasta  qué  punto   la   información  hace  
cambios  en  la  política  social.  El  Coneval  no  debería  decir:  yo  hice  tantas  evaluaciones,  medí  la  pobreza  tantas  veces,  yo  hasta  
ahí  quedé  porque  eso  es  lo  que  la  ley  me  pide.  Tenemos  el  mecanismo  de  seguimiento  de  aspectos  susceptibles  de  mejora  
con   los  cuales  queremos   incidir   y  convencer,  que   los  programas  hagan  cambios  a  partir  de   la  evaluación.  ¿Hay  voluntad  
política   para   atender   las   observaciones   que   hace?   Yo   insistiría   en   la   amplia   posibilidad   que   todavía   existe,   que   el  
presupuesto  de  egresos  de  la  federación,  sobre  todo  en  la  decisión  de  los  diputados,  se  utilice  más  la  información  del  Coneval.  
El   secretario   ejecutivo   señala   que   en   este  momento   se   tiene   registro   de   cinco  mil   904  programas   sociales   a   nivel   federal,  
estatal  y  municipal,  aunque  hay  municipios  que  no  cuentan  con   información  sobre  sus  programas.  

a  del  precio  del  petróleo  harán  

los  meses  de  marzo  o  abril   considere   la   información  para   la   toma  de  decisiones,  sobre  posibles   recortes,  ajustes  o   incluso  
definir  el  presupuesto  del  próximo  año.  (Nurit  Martínez,  primera  plana)  
La  Jornada-El  capitalismo  ya  está  agotado,  sentencia  Mujica:  Pepe  Presidente.  Dicho  así,   como  en  el   título,  parece  
una  consigna  electoral.  Pero  José  Mujica  está  a  punto  de  concluir   este  primero  de  marzo   su  mandato  como  Presidente  y  es  
másPepe  que  jamás.  Llevo  medio  siglo  en  la  profesión  y  he  tenido  oportunidad  de  conocer  y/o  alternar  en  distinto  grado  con  
mandatarios   de   lo  más   diversos,   desde   Ronald   Reagan   a   Raúl   Alfonsín,   pasando   por   Fidel   Castro,  Mijail   Gorbachov,   Lula,  
François  Mitterrand,  Sandro  Pertini,  Michelle  Bachelet  y  Carlos  Menem,  pero  Pepe  se  sale  del  molde;;  es  decididamente  otra  
cosa.  El  único  conocido  que  se  le  asemeja  en  talante  democrático  y  sencillez  es  el  argentino  Arturo  Illía,  pero  éste  estaba  lejos  
del   arsenal   teórico   y   la   experiencia   política   y   vital   de  Pepe.   El   11   de   febrero   pasado,   a   las   10   de   la  mañana,   llegamos   la  
periodista   suiza  Camilla   Landböe,  el   fotógrafo  Óscar  Bonilla,   el   amable  gestor  de   la  entrevista  Federico  Fasano  Mertens,  el  
director   de   prensa  de   la   Presidencia   de  Uruguay   Joaquín  Costanzo   y   yo  mismo  a   la   sencillísima,   florida   chacra   de  Pepe,   a  
pocos   kilómetros   de  Montevideo.   Sale   el   Presidente   a   recibirnos,   vistiendo   camisa   arremangada   y   fuera   de   los   pantalones  
vaqueros,   zapatillas   con   cordones   a  medio   atar   y   gorra   de   béisbol.   Saluda,   estrecha  manos,   nos   sentamos   bajo   un   árbol,  
agarra  un   termo  y  empieza  a  cebar  mates  para   todo  el  grupo.  De  vez  en   cuando   interrumpe  para  pedirle   a  Bonilla  que   le  
preste  tabaco  y  papel  para  liarse  un  pitillo.  Pero  aunque  esta  descripción  lo  sugiera,  no  hay  nada  de  pose,  de  pintoresquismo  
en  Pepe  Mujica.  Respira,  transpira,  transmite  autencidad,  demostrada  en  su  vida  de  toda  la  vida  y  sobre  todo  en  lo  que  hace,  
en  lo  que  dice.  No  he  conocido  políticos,  menos  aún  Presidentes,  que  se  expresen  con  tanta  libertad  sobre  las  limitaciones  y  
problemas  de  su  gestión,  sobre  sus  propios  partidarios  y  aliados,  con  un  lenguaje  mezcla  de  intelectual  profundo  y  hombre  de  
la  calle.  Pepe  es  uno  de  esos  raros  marxistas  que  han  comprendido  el  materialismo  humanista  de  Marx  y  hacen  esfuerzos  por  
ponerlo  al  día.  En  cualquier  caso,  un  hombre  cultivado  y  profundamente  honesto,  sincero.  Se  puede  estar  de  acuerdo  o  no  
con  todo  o  parte  de  lo  que  expresa,  pero  es  imposible  no  maravillarse  ante  un  personaje  así.  Pepe,  Presidente  de  la  República  
Oriental   del   Uruguay.   CG   (Carlos   Gabetta):   Empecemos   por   las   cuestiones   formales:   ¿cómo   es   el   trato?   Lo   llamamos  
Presidente,  señor  Mujica,        CG:  Gracias,  Pepe.  Comencemos  entonces.  Para  
un  hombre  como  vos,  que  ha  luchado  en  los  años  70  por  cambios  políticos,  económicos  y  sociales  rápidos,  definitivos;;  por  una  
revolución,   y   ha   pagado   por   ello,   entre   otr    ¿Qué   significa,   años   después   de   todas   esas  
experiencias,   ser   Presidente   electo,   encontrarse   al   frente   de   una   alianza   de   centro-izquierda,   con   compañeros   que   tienen  
ideas  distintas  y  con  una  responsabilidad  de  gobierno?  JM:  Los  hombres,  como  cualquier  cosa  viva,  amamos  mucho  la  vida.  
Entonces  queríamos  un  mundo  perfecto.  Después  hemos  sufrido  bastante,  pero  por  falta  de  velocidad,  porque  nos  agarraron  
(risas),  no  porque  fuéramos  héroes.  Pero  allí  empezamos  a  revalorizar  
Vale  la  pena  pelear  para  que  la  gente  tenga  un  poco  más  de  comida,  mejor  techo,  más  salud,  mejor  educación,  y  transcurra  
su   tiempo   sobre   el   planeta   lo  mejor   posible.   Pero   nada   es  más   hermoso,  más   preciado  

Eso  es  lo  que  aprendimos  en  esos  años,  que  la  vida  es  el  primer  valor,  y  en  todo  caso  el  segundo  valor  es  la  sociedad.  Por  eso  
ahora   andamos   despacio,   pero   firme,   tratando   de   apuntalar   transformaciones   que   son   relativas;;   lentas,   porque   deben  

  CG:  Lo  que  decís  se  podría  entender,  traducir,  
  

vez  más        

hombre,   como  animal  que  es,  por   el   disco  duro  que   tenemos  dentro,  es  gregario;;  no  es   un   felino,  es  antropológicamente  
socialista.  ¿En  qué  sentido?  Necesita  de  la  comunidad  para  vivir;;  no  puede  vivir  aislado,  tiene  una  honda  dependencia  con  el  
grupo  social.  Ha  vivido  más  del  90  por  ciento  de  su  existencia  humana  en  forma  primitiva;;  no  separaba  lo  mío  de  lo  tuyo.  La  
propiedad,  la  competencia  y  todo  eso  que  vino  después.  El  desarrollo  de  la  civilización  fue  conformando  su  individualidad;;  la  
noción  acabada  de  individuo  acaparador  es  moderna,  capitalista.  Nosotros  somos  capitalistas  por  formación  histórica,  porque  
vivimos  en  este  momento  del  desarrollo  de  la  civilización.  CG:  Hace  unos  días  leí  una  frase  tuya:  vamos  a  tener  guerra  hasta  
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  JM:  Y  sí,  por  ahí  vamos.  El  capitalismo,  como  todo,  es  contradictorio.  Por  un  
lado,   está   la   injusticia,   la   desigualdad,   las   guerras;;   pero   ese   egoísmo   que   lleva   adentro   es   un  motor   formidable,   que   ha  
desarrollado  ciencia,  tecnología,  todo  eso,  ¿verdad?  El  capitalismo  nos  ha  dado  muchos  azotes,  pero  nos  regaló  40  años  más  

democrático   lo   remplace,   pero   los   tiempos   de   la   historia   son   largos.   El   capitalismo   se   desarrolló   durante   tres   siglos   sin  
  CG:  Alguna  vez  dijiste  algo  así  comode  los  problemas  no  hay  que  lamentarse;;  hay  que  enfrentarlos.  JM:  

  CG:  Justamente,  una  vez  en  un  gobierno  como  el  que  presidís,  ¿cómo  se  van  resolviendo  
esas  contradicciones?  JM:  Se  va  negociando  lo  que  se  puede,  tratando  de  contribuir  a  que  la  sociedad  sea  lo  más  equitativa  
posible,   interviniendo  permanentemente  con  políticas   fiscales,  sociales,   impulsando   la  organización  de   los   trabajadores  para  
que  discutan  el  precio  de  sus  manos.  Porque  en  definitiva,  el  gran  elemento  distribuidor  en  la  sociedad,  al  menos  en  la  actual,  
es  el  salario.  No  es  el  único,  y  además  tiene  un  límite,  porque  si   le  meto  la  mano  demasiado  en  el  bolsillo  al  que  tiene  que  

experimentos  apurados,definitivos     CG:  También   fueron  experimentos  
  

tiene   los   problemas   que   conocemos,   pero   siempre   hay   algo   que   aprender,   hasta   del   adversario.   Hay   que   aprender   de   la  
inteligencia,  no  de  la  estupidez.  CG:  ¿Hasta  dónde  avanzó  el  Frente  Amplio  (FA)  y  qué  le  queda  por  hacer?  JM:  El  problema  es  
que  tenemos  una  herencia,  como  es  normal.  A  partir  de  la  década  del  40   las  fechas  pueden  ser  arbitrarias   en  Uruguay  la  
democracia   se   nos   fue   amortiguando;;   caímos   en   clientelismos,   en   utilizar   al   Estado  para   colocar  mucha   gente,   demasiada  
gente,  y  así  le  fuimos  quitando  competitividad.  Por  un  proteccionismo  hacia  la  gente  que  trabaja,  creamos  una  categoría  de  
funcionarios  prácticamente  intocable  que  tiene  su  porvenir  asegurado;;  entrando  en  el  Estado,  dentro  de  40  años  se  jubila  y  
nadie  lo  toca,  haga  lo  que  haga.  El  Estado  perdió  vigor,  y  obviamente  los  sindicalistas  defienden  esas  conquistas,  con  lo  que  
se   transformaron   en   defensores   del  statu   quo  

   El   Frente   trató   de   vigorizar   las   conquistas   siendo  menos   demagógico,  
tratando  de  usar  y  hacer  las  cosas  un  poco  mejor,  pero  tenemos  que  transformar  el  Estado,  hacer  esa  revolución.  Tenemos  
los  instrumentos,  pero  debemos  ponernos  de  acuerdo:  además  de  la  energía,  las  comunicaciones,  etcétera,  el  Estado  tiene  en  
sus  manos  el  principal  banco  del  país;;  el  60  por  ciento  del  movimiento  bancario  está  en  manos  del  Estado  y  nosotros  (el  FA)  
vamos  levantando  la  consigna     ¿Para  qué  vas  a  nacionalizar  la  banca?  La  banca  estatal  tiene  
que  funcionar  a  cara  de  perro,  de  tal  manera  que  la  banca  privada  no  tenga  otro  remedio  que  aceptar  las  reglas  de  juego.  Ese  
es  uno  de  los  desafíos  que  tenemos  por  delante.  CG:  Junto  con  Chile,  y  a  diferencia  de  Argentina,  en  Uruguay  los  crímenes  de  

  
buen   talante,  en  alguna  medida  decidió     CG:  Pero  
luego   la   Corte   Suprema   declaró   inconstitucional   algunos   aspectos   de   esa   ley   de   olvido,   para   llamarla   de   alguna  manera.  

   JM:   El   problema   es   complejo.   Por   un   lado,   los   criminales   no   se   van   a  
autoacusar;;  por  otro,  han  dejado  muy  pocas  pistas,  yo  diría  que  ninguna,  para  que  la  Justicia  se  aplique  plenamente,  con  lo  
que  tendríamos  para  muchísimo  tiempo.  Verdad  y  justicia  suelen  ser  contradictorias  y  el  problema  está  en  la  división  política  y  
las  peleas,  los  odios,  que  eso  genera  en  la  sociedad  cuando  se  prolonga  en  el  tiempo.  Fijáte  en  Argentina,  empezaron  bien,  
pero   luego   fueron  haciendo  un  enchastre   tan  generalizado  y  masificado  que  han  pasado  30  años  y  hay  puntas,   flecos  por  

iolencia  y  dictadura,  pero  la  gente  decidió  olvidarlo,  si  vos  querés.  Ya  veremos  cómo  
se  va  resolviendo  institucionalmente  lo  de  la  Corte  Suprema.  Por  último,  hablando  de  justicia  y  no  sólo  respecto  a  los  crímenes  
de   la  dictadura,  Uruguay  funciona  con  un  sistema  jurídico  acorde  con  el  pasado,  pero  no  con   los  cambios  necesarios  en  el  
presente.  Si  tú  en  Uruguay  le  querés  poner  un  impuesto  a  la  tierra,  a  la  concentración  de  la  tierra,  te  lo  terminan  declarando  
inconstitucional.  Como  en  todo  el  mundo  y  siempre  en  la  historia,  la  juridisprudencia  fue  pensada  e  instalada  por  las  clases  
dominantes,  las  capas  conservadoras.  Tenemos  que  lidiar  con  eso;;  no  lo  hemos  transformado.  Nosotros  (el  FA)  hace  rato  que  
tendríamos   que   haber   impulsado   una   reforma   constitucional,   porque   si   no   cambias   los   instrumentos   jurídicos,   después   te  
encontrás  con  esas  contradicciones,  con  un  freno  formidable.  La  Justicia,  esa  señora  que  ponen  con  una  venda  en  los  ojos  y  

so  de  las  clases  que  dominan  en  una  sociedad.  Los  
a  

política.  Creo  que  no  existe  acto  más  político  que  una  revolución,  y  todas  las   revoluciones  han  sido  fundadoras  de  derecho,  
fuente   de   jurisprudencia.   O   sea   que   la   o   las   clases   que   predominan   son   las   que   establecen   las   leyes.   Eso   es   lo   que  
necesitamos  ahora,  cambios  democráticos,  es  decir  aprobados  por  la  mayoría,  pero  de  fondo,  que  reflejen  y  al  mismo  tiempo  
permitan  los  cambios  que  necesita  Uruguay  en  el  presente.  CG:  Marx  estaría  de  acuerdo  con  vos.  JM:  Mejor  dicho,  yo  estoy  

  CG:  Quisiera  pasar  al  tema  regional,  Pepe.  El  Mercosur,  por  ejemplo,  que  ha  sido  creado  en  1989  y  

organismos,  de  su  presente,  y  de  lo  que  deberían  ser?  JM:  En  América  del  Sur,  y  en  toda  América  Latina,  tenemos  un  gran  
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desafío  por  delante.  Si  no  creamos  mecanismos  que  nos  vayan  integrando,  que  nos  puedan  dar  una  presencia  internacional  
de  peso,  vamos  a  continuar  como  hojas  sueltas  en  el  viento.  Es  evidente  que  en  el  mundo  se  están  organizando  gigantescas  
unidades.  China  es  un  estado  plurinacional  viejísimo;;  la  India  por  el  estilo.  Estados  Unidos  con  el  poder  y  las  necesidades  que  
tiene,  con  Canadá  detrás  y  México,  ese  bocado  al  alcance  de  la  mano,  ya  está  de  hecho  convertido  en  una  unidad.  Europa,  
con   todos   los   problemas   que   atraviesa,   sigue   en   el   proyecto   de   conformar   una   gigantesca   unidad.   Y   si   mañana   fracasa,  
acabará   tragada  por   una   unidad  mayor.   ¿Y   qué   hacemos  nosotros   en   este  mundo,   un  montón  de   repúblicas   aisladas   que  
vienen  corriendo  de  atrás?  Seguimos  metidos  en  el  proyecto  nacional.  En  los  países  determinantes  de  América  Latina,  Brasil,  
Argentina,  México,   los  dirigentes  hablan  y  asumen  un  discurso   integracionista,  pero  desde  el  punto  de  vista  práctico,  están  
metidos   hasta   las   orejas   en   las   contradicciones   del   Estado   nacional.   Hacia   afuera,   hacia   los   otros   países   de   la   región,   se  

negociar,  ¿tá?...  pero  en  cuanto  hay  alguna  contradicción  interna  ¡tá!,  ya  le  ponen  

atentamente   todos   los   discursos,   y   en   ningún  momento   hablaron   de   la   integración.   Y   no   lo   hacen   por  maldad;;   son   de   lo  
mejor.  Cada  vez  que  tenemos  un  problema  con  Brasil,  hablamos  y  negociamos  y  lo  solucionamos,  pero  la  política  interna  y  los  

tuciones,  
  El  proyecto  integrador  tiene  200  años,  desde  San  Martín,  Bolívar,  Artigas,  pero  los  partidos  de  izquierda  

hemos  sido  tan  torpes  que  eso  no  es  una  bandera  popular;;  en  ninguna  parte  de  América  Latina  hay  una  manifestación  de  
masas  
necesidad  histórica  básica.  
corriendo   de   atrás.  
acompañar,  y  no  acompaña  un  carajo,  más  bien  lo  contrario,  es  como  si  la  Argentina  se  hubiera  retrotraído  a  una  visión  de  
1960.  CG:  En  cuanto  tiene  el  viento  de  cola,  Argentina  se  olvida  de  la  integración,  cuando  le  van  bien  las  cosas  agarra  para  

  
Argentina  hay     

el  rumbo  que  tome  Brasil.  CG:  ¿Dilma  dijo  eso?  ¿O  Lula?  JM

burguesía  paulista,  que  sin  dirección  política,  coloniza  en  lugar  de  integrar.  Hacen  una  inversión  en  Uruguay  y  compran  algo  
que   hicimos   nosotros   en   lugar   de   fundar   una   cosa   nueva.   Ahora   tenemos   40   por   ciento   de   los   frigoríficos   en  manos   de  
brasileros.  Van  a   la  Argentina  y  hacen  lo  mismo.  Eso,   lo  único  que  hace  es  desintegrarn   CG:  Los  argentinos  hacen  otro  

  
     JM:  ¡Por  supuesto!...  Ese  es  el  

mentalidad  precapitalista;;  en  todo  caso  dependiente.  *Periodista  y  escritor.  (Carlos  Gabetta,  primera  plana)  
Excélsior-Tránsfugas  debilitan  la  democracia;;  piden  a  partidos  autorregulación: No  obtener  una  postulación  a  un  
cargo  de  elección  popular  por  el  partido  al  que  pertenecen  los  políticos,  hiere  su  meritocracia  y  provoca  el  éxodo  hacia  otro.  
Luis  Efrén  Ríos  Vega,  director  de  la  Facultad  de  Jurisprudencia  de  la  Universidad  Autónoma  de  Coahuila,  dijo  que  si  bien  los  

o  
político   que   dejan   y   al   que   llegan,   sino   a   todo   el   sistema.   El   autor   del   estudio  El   transfuguismo   electoral.  Un   debate  
constitucional  en  México,  aseveró  que   los  partidos  deben  autorregularse,   llegar  a  acuerdos  entre  ellos  para  evitar  que  este  
tipo  de  personajes  lleguen  a  sus  filas  y  así  no  debilitar  su  compromiso  frente  al  electorado.  Manifestó  que  se  debe  ofrecer  a  la  
ciudadanía  estabilidad,  seriedad,  lealtad  y  disciplina.  Entre  los  casos  de  tránsfugas  está  Zeferino  Torreblanca,  exgobernador  de  
Guerrero  por  el  PRD  y  ahora  competirá  por  el  PAN  para  la  alcaldía  de  Acapulco;;  también  los  expanistas  José  Ángel  Córdova  y  
Fernando   Elizondo,   quienes   competirán   por   el   PRI   y   MC   para   la   alcaldía   de   León   y   la   gubernatura   de   Nuevo   León,  
respectivamente.  CAMBIAN  DE  COLOR;;  DAÑAN  A  PARTIDOS  En  tiempos  preelectorales  el  pragmatismo  de  los  políticos  
mexicanos  se  impone  a  cualquier  ideología.  No  obtener  una  postulación  a  un  cargo  de  elección  popular  por  el  partido  al  que  
pertenecen  hiere  su  meritocracia  y  provoca  el  éxodo  a  otro  partido,  como  si  fuera  un  cambio  de  zapatos.  El  doctor  Luis  Efrén  
Ríos  Vega,  director  de  la  Facultad  de  Jurisprudencia  de  la  Universidad  Autónoma  de  Coahuila  (UAC),  dijo  a  Excélsior  que  si  
bien   los   tránsfugas   están   en   todo   su   derecho   de   pasar   de   un   partido   a   otro,   con   ese  
solamente  al  partido  que  dejan  y  al  que   llegan,  sino  a  todo  el  sistema  de  partidos  en  su  conjunto.  El  académico,  autor  del  
estudio  El   transfuguismo  electoral.  Un  debate  constitucional  en  México,  explicó  que  en  ese  sentido   son   los  partidos   los  que  
luchan  en  términos  de  buscar  a  los  mejores  cuadros  en  otros  partidos  y  sobre  todo  ofrecer  al  electorado  estabilidad  a  través  
de   continuidad,   seriedad,   lealtad,   disciplina,   por   supuesto,   una   misma   ideología   y   un   mismo   plan   político.   Elecciones  
intermedias  Si  bien  faltan  cuatro  meses  para  las  elecciones  intermedias  de  2015,  en  las  que  estarán  en  juego  dos  mil  159  
cargos  de  elección  popular:  500  espacios  en  la  Cámara  de  Diputados,  nueve  gubernaturas,  641  diputaciones  en  17  Congresos  
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locales,  993  alcaldías  en  16  estados  y   las  16   jefaturas  delegaciones  en  el  Distrito  Federal,  ya  se  empezaron  a  dejar  ver   los  
políticos  que  se  quitan  una  camiseta  y  se  ponen  la  de  otro  partido.  Entre  los  políticos  que  para  la  contienda  electoral  de  junio  
próximo  dicidieron  dejar  en  la  historia  su  antigua  filiación  partidista  y  entrar  a  otra,  están  el  primer  gobernador  perredista  del  
estado   de   Guerrero,   Zeferino   Torreblanca,   que   con   el   PRD   fue   ya   alcalde   de   Acapulco   y   que   en   las   próximas   elecciones  
buscará  de  nueva  cuenta,  pero  ahora  con  el  PAN.  Sin  embargo,  Torreblanca  nunca  se  afilió  al  PRD.  En  esa  lista  también  están  
el  exgobernador  de  Nuevo  León,  Fernando  Elizondo,  que  era  panista  y  ahora  será  candidato  de  Movimiento  Ciudadano  para  la  
gubernatura  de  Nuevo  León,  o  el  exsecretario  de  Salud  del  presidente  Felipe  Calderón,  José  Ángel  Córdova,  que  dejó  de  ser  
panista  y  ahora  irá  con  los  colores  del  PRI  por  la  alcaldía  de  León.  El  caso  Torreblanca  Zeferino  Torreblanca,  un  empresario  
que  se  metió  a   la  política  desde  1992,  cuando  compitió  por  primera  vez  por   la  alcaldía  de  Acapulco  con  las  siglas  del  PRD,  
perdió   y   como   premio   de   consolación   fue   integrado   como   diputado   plurinominal   en   la   LVI   Legislatura.   En   1996   volvió   a  
competir   por   la   presidencia   municipal   acapulqueña   y   perdió.   En   1999,   en   una   coalición   entre   el   PRD-Convergencia-PT,  
Torreblanca  consiguió  el  puesto  como  alcalde  de  la  ciudad  más  importante  del  estado  de  Guerrero,  con  una  alianza  de  facto  
con   el   PAN,   que   no   presentó   candidato,   y   de   ahí,   en   automático   se   convirtió   en   el   hombre   a   vencer   en   la   elección   para  
gobernador  que  ganó  en  2005  al  priista  Héctor  Astudillo,  que  para  la  contienda  de  junio  próximo  volverá  a  ser  el  abanderado  
de  ese  partido.  En  2011  Torreblanca  salió  de  la  gubernatura  en  franca  disputa  con  el  PRD,  partido  al  que,  de  nueva  cuenta,  no  
se   afilió.   Fernando   Elizondo   Barragán,   un   expanista   que   fue   secretario   de   Energía   en   el   sexenio   de   Vicente   Fox,   senador  
blanquiazul   y   gobernador   sustituto   del   estado   de   Nuevo   León,   entre   enero   y   octubre   de   2003,   es   el   precandidato   a   la  
gubernatura   de   Nuevo   León   por   el   Partido   Movimiento   Ciudadano.   Hace   un   año   Elizondo   Barragán   renunció   al   PAN.   Sus  

a  
corrupción,  la  opacidad,  el  acarreo,  la  afiliación  masiva,  la  compra  y  coacción  del  voto  interno  y  externo,  el  uso  de  los  recursos  
públicos  para  fines  partidistas,  el  clientelismo,  los  puestos  públicos  como  botín,  la  subordinación  del  bien  común  al  beneficio  

el  
PAN.  Otro  que  dejó  en  la  historia  su  militancia  panista  es  José  Ángel  Córdova  Villalobos.  El  doctor  Córdova  fue  secretario  de  
Salud  del  presidente  Felipe  Calderón,  y  cuando  no  fue  seleccionado  como  aspirante  del  PAN  a  la  gubernatura  de  Guanajuato  
decidió  no  volver  afiliarse  en  ese  partido.  Desde  principios  de  febrero  de  2014  el  expanista  se  apersonó  en  un  acto  del  PRI  en  
León,  Guanajuato.  Ahora  el  exsecretario  de  Salud  es  el  precandidato  del  PRI-Verde  a  la  alcaldía  de  León.  En  el  auditorio  Luis  
Donaldo  Colosio,  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PRI,  donde  se  reunieron  250  priistas  en  la  Asamblea  Estatal  del  Movimiento  
Territoria   
En  busca  de  la  candidatura  Otro  de   los  políticos  de  renombre  nacional  que  pasó  de  un  partido  a  otro  para  obtener  una  
candidatura  en  el  próximo  proceso  electoral  es  el  exgobernador  del  estado  de  Zacatecas,  Ricardo  Monreal  Ávila.  El  diputado  
federal,  que  además  del  PRI  y  el  PRD  pasó  por  el  PT,  ahora  es  el  precandidato  del  partido  Movimiento  Regeneración  Nacional  
(Morena)  para   la   jefatura  delegacional  Cuauhtémoc  en  el  DF.  A  mediados  de  enero  pasado,   luego  de  ser  militante  del  PRD  
durante  diez  años,  el  senador  Mario  Delgado  Carrillo  renunció  a  ese  partido  y  anunció  su  ingreso  a  Morena.  De  esa  manera,  
Delgado   Carrillo   se   sumó   a   sus   colegas   senadores   Adán   Augusto   López   y   Rabindranath   Salazar,   quienes   el   año   pasado  
renunciaron  al  PRD  para  engrosar  las  filas  del  partido  fundado  por  Andrés  Manuel  López  Obrador.  El  senador  Adán  Augusto  es  
mencionado   para   contender   por   la   diputación   local   del   distrito   que   abarca   los  municipios   de   Tenosique   y   Balancán,   en   la  
elección   del   Congreso  del   estado  de  Tabasco.  Aunque   también   es   uno  de   los   aspirantes   a   candidatura   para   la   alcaldía   de  
Centro,  de  ese  estado.  Rabindranath  Salazar,  que  dejó  el  PRD  en  octubre  de  2014,  fue  nominado  por  Morena  como  candidato  
a   la   presidencia  municipal   de   Jiutepec,   en   el   estado   de  Morelos,   sin   embargo,   éste   y   otros   cargos   fueron   impugnados   el  
pasado   21   de   enero,   al   considerar   que   era   una   imposición.   El   doctor   Ríos   Vega  mencionó   que   el   tema   del   transfuguismo  
electoral   ya   se   ha   discutido   incluso   en   la   Suprema   Corte   de   Justicia   de   la   Nación,   que   ha   conocido   casos   sobre   el   tema.  
Aunque  la  Corte  ha  dejado  claro  que  forma  parte  de  la   libertad  política  de   los  ciudadanos.  Comentó  que  si   los  partidos  son  
conscientes  de  que  deben  presentar  candidatos  serios,  estables  ideológicamente  hablando,  para  que  lleven  a  buen  puerto  la  
plataforma  de  sus  partidos,  pues  no  se  deben  prestar  a  que  existan  entre  ellos  estos  cambios  oportunistas,  que  al   final  no  
permitan  consolidar  el  plan  de  un  determinado  partido.  Los  más  recientes  En  la  lista  de  los  actuales  tránsfugas  electorales  
están  el  expriista  Guillermo  Romo  Méndez,  que  dejó  a  su  partido  para  competir  con  las  siglas  del  PAN-PRD  por  la  alcaldía  de  
León,  en  contra  de  Córdova,  que  dejó  al  PAN  y  ahora  es  del  PRI.  A  la  lista  se  suma  Agustín  Torres,  que  hace  unos  días  dejó  al  
PRD  y   se   incorporó  al   equipo  de  Morena.   También  están  Carlos  Río  Valencia,  extesorero  municipal  de  Morelia,   y  Consuelo  
Muro,  extitular  de  Semujer  de  ese  mismo  municipio,  a  quienes  el  PRI  les  negó  sus  respectivos  registros  como  precandidatos  a  
la  presidencia  municipal  de  Morelia  y  se  pasaron  al  PRD.  El  miércoles  pasado,  Enrique  Barrios  renunció  al  PAN  y  se  lanzará  por  
la  alcaldía  de  Monterrey  por  el  Partido  Humanista.  Según  el  expanista,  se  alejó  de  ese  partido  por  el  autoritarismo  que  permea  
a  ese  instituto  político.  (Andres  Becerril,  primera  pana)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  si  bien,  ante  la  inminente  solicitud  de  licencia  de  Silvano  Aureoles  para  dejar  la  presidencia  de  la  Mesa  Directiva  de  la  
Cámara   de   Diputados,   le   corresponde   al   primer   vicepresidente,  Tomás   Torres,  del   Partido   Verde   Ecologista   de   México,  
ocupar   de   manera   temporal   dicha   posición,   en   el   PRD   se   empiezan   a   barajar   ya   algunos   nombres   de   quienes   serían  
impulsados  por  dicho  partido  para  ocupar  de  manera  definitiva  esa  posición.  
  
Entre  ellos  destaca  el  perredista  Julio  César  Moreno,  quien  la  semana  que  viene,  como  presidente  de  la  Comisión  de  Puntos  
Constitucionales,  tendrá  a  su  cargo  concretar  el  dictamen  del  Sistema  Nacional  Anticorrupción.  
    
:Que  el  subsecretario  de  Gobernación,  Luis  Enrique  Miranda,  acudirá  el  próximo  martes  a  Acapulco  para  sostener  un  nuevo  
encuentro  con  los  familiares  de  los  43  normalistas  desaparecidos  en  Iguala  la  noche  del  26  de  septiembre.  
  
Esto,   a   tan   solo   unos   días   de   que   comience   sus   trabajos   en   México   el   grupo   especial   de   la   Comisión   Interamericana   de  
Derechos  Humanos.  
    
:Que  al  interior  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  de  Morena  se  le  propuso  a  Andrés  Manuel  López  Obrador  postularse  como  
diputado  plurinominal  para  las  próximas  elecciones  de  junio  de  este  año,  pero  el  tabasqueño  rechazó  la  idea  porque  insiste  en  
ser  el  abanderado  por  su  partido  para  los  comicios  presidenciales  de  2018.  
  

  AMLO  durante  su  visita  a  Hidalgo  este  fin  de  semana.  A  ver.  
    
:Que  mucha   inconformidad   entre   los   uniformados   sigue   causando   el   nombramiento   de  Édgar   Bautista   Ángeles  como  
director  general  de  la  Policía  Auxiliar  capitalina.  
  
Y  es  que  el  funcionario  es  ni  más  ni  menos  que  el  yerno  del  subsecretario  de  Operación  de  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  
del  Distrito  Federal,  Luis  Rosales  Gamboa,  el   llamado  jefe  Apolo,  quien  ha  permanecido  en  el  cargo  a  pesar  de  todos   los  
movimientos  de  secretarios  que  se  han  registrado  en  la  dependencia.  
  
Manuel  Mondragón,  Jesús  Rodríguez  Almeida  y  ahora  Hiram  Almeida  lo  han  avalado  como  su  mano  derecha.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Cartel  que  busca  desprestigiar  al  PAN  en  Nuevo  Laredo  
Violencia  y  política  en  Tamaulipas  
Una   oleada   de   violencia   tocó,   de   nueva   cuenta,   suelo   tamaulipeco   en   las   últimas   semanas,   pero   todo   indica   que   la   clase  
política   está  más   ocupada   en  mover   sus   fichas   para   la   contienda   electoral   del   7   de   junio.   Los   alcaldes   de  Nuevo   Laredo,  
Reynosa  y  Matamoros  andan  metidos  en  el  proceso  de  elección  de  candidatos  del  PAN  a  diputados  federales  que  saldrán  en  la  
designación   interna   de   este   domingo,   nos   cuentan.   Los   ediles   panistas   de   Nuevo   Laredo,  Carlos   Canturosas,   y   de  
Matamoros,  Leticia  Salazar,  buscan  espacios  para  sus  allegados  y  familiares.  Y  el  munícipe  de  Reynosa,  el  priísta  José  Elías  
Leal,   anda  metiendo   la  nariz   en   la   interna  azul,   solicitando  credenciales  de  elector,   como  consta  en  una  denuncia  ante   la  
Fiscalía  de  Delitos  Electorales,  nos  comentan.  Ellos  en  el  tejemaneje  de  las  candidaturas  y  los  criminales  a  sus  anchas.  
    
Loyola  prepara  la  batalla  
Bajo  la  idea  de  que  hoy  en  día  no  hay  campaña  fácil,  Roberto  Loyola,  precandidato  del  PRI,  Verde,  Panal  y  PT  al  gobierno  
de  Querétaro,  anda  en  busca  de  más  apoyos  políticos.  Nos  dicen  que  don  Roberto  se  reunió  hace  unos  días  con  los  grupos  
parlamentarios   del   PRI   y   el   Verde   en   el   Senado,   que   coordinan  Emilio   Gamboa  y  Carlos   Alberto   Puente.   Entre   los  
senadores   que   asistieron   en   la   reunión   se   encontraban   los   dirigentes   nacionales   de   la   CNOP,   CNC,   FSTSE,   CROC,   de   las  
mujeres  del  Movimiento  Territorial   y  de   los  petroleros,  así   como  siete  ex  gobernadores  a  quienes  pidió   su  orientación  y  el  
apoyo  para  su  campaña,  nos  comentan.  Por  el  tamaño  de  la  tropa  se  puede  prever  lo  duro  de  la  batalla  en  tierras  queretanas.  
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Tomás  Torres  
Sucesión  en  San  Lázaro  
Por  demás  enredada  será  la  sucesión  en  la  Mesa  Directiva  de  la  Cámara  de  Diputados,  al  momento  que  el  perredista  Silvano  
Aureoles  pida  licencia  para  competir  por  el  gobierno  de  Michoacán.  Nos  adelantan  que  Tomás  Torres,  del  PVEM,  estará  al  
frente  de  San  Lázaro  tres  o  cuatro  semanas  y  después  vendrá  un  acuerdo  para  que  el  PRD  concluya  en  la  presidencia  lo  que  
resta  de  la  LXII  Legislatura.  Los  acuerdos  caminan  para  que  el  perredista  Julio  César  Moreno  quede  al  frente,  debido  a  que  
tiene  el  apoyo  de  los  amarillos  y  de  los  grupos  parlamentarios  del  PRI  y  del  PAN.  Pero  el  pleno  de  la  cámara  tendrá  la  última  
palabra,  nos  explican.  
    
Estrategia  en  el  DF  
El  PRI  y  el  Verde,  por  cierto,  no  quieren  perder  ni  un  voto  en   la  capital  del  país  en   las  próximas  elecciones.  Y,  siempre  sí,  
enviarán  por  delante  al  delegado  de  Cuajimalpa,  Adrián  Rubalcava,  para  que  pida   licencia  y  busque  una  diputación   local  
para  la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal,  nos   informan.  Es  ya  una  decisión  que  el  delegado  verde  solicite  licencia  al  
cargo  para  ser  una  pieza  en  la  ALDF.  De  hecho  estaba  por  hacer  el  trámite  cuando  vino  la  tragedia  en  el  Hospital  Materno  
Infantil  de  Cuajimalpa,  que  lo  obligó  a  mantenerse  unas  semanas  más  en  el  cargo.  
Adrián  Rubalcava  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  

   contado  que  Eduardo  Medina  Mora   será  el  próximo  ministro  de   la  
Suprema  Corte  de  Justicia,  en  sustitución  del  fallecido  Sergio  Valls.    
  
Y  DEL  LADO  tricolor  ya  comenzaron  a  empujar  a  uno  de  sus  gallos  para  ocupar  la  embajada  en  Estados  Unidos.  ¿Y  quién  es?  
Pues  ni  más  ni  menos  que  Ildefonso  Guajardo.    
  
CLARO  QUE  falta  ver  si  el  secretario  de  Economía  está  enterado  y  de  acuerdo  de  que  lo  andan  proponiendo  para  tomar  las  
riendas  en  el  1911  de  la  Avenida  Pennsylvania,  a  tres  cuadras  de  la  Casa  Blanca.    
  
¿O  A  POCO  por  eso  fue  que  no  tomó  la  candidatura  del  PRI  en  Nuevo  León?  Es  pregunta  en  espanglish.    
  
DEL  ATRIBULADO  INE  salieron  ayer  una  noticia  buena  y  una  mala.    
  
LA  BUENA  es   que  pese   a   la   ausencia   de   los   representantes   del   PAN,   PRD,   PT,  Morena,  Movimiento  Ciudadano,   PH   y   PES  
siempre  sí  se  realizaron  las  sesiones  del  Comité  de  Radio  y  Televisión  así  como  de  la  Comisión  del  Registro  de  Electores.    
  
LA  MALA,  también  sesionaron  sin  contar  con  la  participación  de  7  de  los  10  partidos  las  importantes  comisiones  de  Vinculación  
con  los  OPLEs,  y  de  Capacitación  y  Organización  Electoral.    
  
NI  QUÉ  DECIR  que  esas  ausencias  no  resultan  menores  cuando  faltan  sólo  105  días  para  las  elecciones.    
  
MAL  ESTÁN  las  cosas  cuando  los  propios  funcionarios  del  INE  reconocen  que  operan  en  la  anormalidad.  Así,  con  esa  palabra.    
  
POR  LO  QUE  se  vio  ayer,  Chivas  tiene  más  posibilidades  de  salvarse  del  descenso  que  Marcelo  Ebrard  de  quedarse  en  el  PRD.    
  
Y  ES  QUE   la  plenaria  del   consejo  capitalino  perredista   ratificó  que  al  ex   jefe  de  Gobierno   lo  están  orillando  a   la  puerta  de  
salida.    
  
EN  LAS  NEGOCIACIONES  por  candidaturas,  los  ebrardistas  fueron  marginados  y  ni  pío  dijeron.    
  
EN  BUENA  MEDIDA,  la  traición  del  ex  delegado  en  Iztapalapa,  Jesús  Valencia,  contribuyó  a  debilitar  a  su  ex  jefe,  pues  se  llevó  
a  prácticamente  la  mitad  de  los  consejeros  afines  a  Ebrard.    
  
PARA  COLMO,  el   también  ebrardista  y  ex  diputado   federal  Vidal  Llerenas  renunció  a   la  precandidatura  para  regresar  a  San  
Lázaro  acusando  que  hubo  vetos  de  funcionarios  públicos  externos  al  partido.    
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FUNCIONARIO  público...  externo  al  PRD...  ¿quién  podrá  ser?    
  
UNA  PEQUEÑA  localidad  de  apenas  26  kilómetros  cuadrados  podría  convertirse  en  el  escenario  de  una  de  las  más  importantes  
batallas  electorales  de  este  año.    
  
TAN  ES  ASÍ  que  se  está  planteando  una  increíble  alianza  PRI-PVEM-PRD  para  derrotar  al  PAN  que  lleva  18  años  gobernando  la  
delegación  Benito  Juárez.    
  
DE  AQUÍ  a  mediados  de  marzo  se  sabrá  si  los  perredistas  aceptan  o  no  postular,  en  una  candidatura  común  con  los  priistas  y  
los  verdes,  a  Xiuh  Tenorio.    
  
QUIEN  FUERA  fundador  de  Nueva  Alianza,  funcionario  perredista  y  hasta  hace  unos  días  director  en  la  Segob,  ha  tejido  fino  
para  amarrar  esa  candidatura.    
  
A  VER  si  se  le  hace.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  

  

  


